

and definite:

"The Prime Minister is making his all-important contribution to the process of showing Latin America that Canadian interest and activity in that region has greatly increased since 1968 and is growing fast".

Georges Vigny contributed an article, "Ottawa à la recherche du cadre latin" in Le Devoir (Montreal) on January 26:

"...Le premier cadre, bien sûr, est celui proprement canadien, qui se trouve déployé sur Cuba, le Mexique et le Venezuela (le quatrième étant le Brésil), qui trouve sa justification dans une politique autrement plus dynamique - espérons-nous - qu'un vague continentalisme aujourd'hui éclaté par l'universalité des problèmes et des crises.

"Le deuxième est celui, évidemment, de l'Organisation des Etats américains (OEA), où le Canada peut réclamer (ou non) le statut de membre à part entière.

"Le troisième concerne le Système économique latino-américain ou SELA qui, nourri à la crise cubaine et actualisé par la solidarité économique face au colosse 'etats-uniens', nous intéresse au plus haut point dans la mesure où Ottawa est intéressé à un nouveau type de relations à condition qu'il ne soit pas conçu dans une perspective de confrontation...

"Que ce soit dans nos relations tant avec la Havane qu'avec Mexico et Caracas, il ne faut pas être dupe de ses illusions: cette coopération entre, qu'on le veuille ou non, dans notre stratégie de diversification. Mieux encore: de tranquille distanciation par rapport aux Etats-Unis... A mesure que cette politique canadienne se déploiera, tant au niveau latino-américain que vis-à-vis de l'Europe et du Pacifique, ce ne seront pas seulement les occasions qui augmenteront c'est aussi l'intensité qui ira croissant".